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香港文匯報訊（記者 涂若奔）國美電器
（0493）昨日宣佈，與經營家電為主的日本零售巨
頭BIC Camera簽訂戰略合作協議，並率先推出日
本國家館，啟動「國美海外購」。旗下國美海外購
有限公司未來將陸續開放日本、韓國、澳洲館等，
目標3年內完成500家門店的客戶體驗合作，推進
跨境電商O2O（線上至線下）的發展。

主打家電3C產品
國美表示，鑑於內地消費者海外購物的趨勢及對

日本精品的偏好，國美海外購率先啟動日本館。基
於BIC Camera大數據系統，雙方初步甄選了赴日
中國遊客購買頻率最高的450多種商品，包括家電
3C類商品，以及美妝、藥妝等中國消費者關注較
高的商品。這些產品將在國美線下實體門店和海外
購日本館銷售。

交換經驗相互促銷
除了引進產品外，雙方的戰略合作協議還包括：

會員積分互用；國美在中國境內為BIC Camera的
消費者提供產品保修服務；雙方還將共同採購、相
互促銷、交流人才及交換實體店經營經驗。
另外，國美大股東黃光裕及杜鵑夫婦入主華銀控

股（0628）。據港交所權益資料披露，黃光裕夫婦
於11月29日，以每股0.77元認購約16.53億股華銀
新股，涉資約12.73億元。黃光裕夫婦將佔華銀擴
大後股份72.25%，成為控股股東。
國美昨收報1.29元，跌2.27%；華銀控股昨繼續
停牌，停牌前報1.73元。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）
陽光油砂（2012）執行主席孫國
平於記者會上表示，公司位於加
拿大阿爾伯塔省West Ells的產油
項目在今年9月首次注氣後，成
功首次出油。現階段是重點評估
及開發該區的油砂資源，希望能
夠完成每日1萬桶重油生產項目
的目標，並有望順利啟動該項目
在第一階段的產油項目，達到每
日5,000桶的設計產能；第二階段
將每日增加5,000桶產量。
該公司又指，由於擁有該區資產100%的作業權益，故該

項目最終的開發潛力為每日13萬桶。至於項目所需資金或
會考慮與其他公司合作開發，由他們負責投資項目的專業
設備，暫未需動用公司的資本開支。公司亦有可能通過銀
行融資或資產變現。國際油價跌至新低，影響油砂價格。
陽光油砂首席執行官羅宏昨表示，未來國際油價走勢難以
估計，公司會致力控制本身成本。

陽光油砂加國油田成功出油

QFII放寬產品間額度調劑
香港文匯報訊 國家外匯管理局頒佈新規，對

合格境外機構投資者（QFII）投資額度實行相對
統一管理，放寬產品之間額度調劑。此次頒佈的
合格境外機構投資者額度管理的新指引顯示，
QFII額度分為開放式基金額度、其他產品或資金

額度兩類，QFII機構可根據業務需要，向外管局提出
這兩類額度的申請。開放式基金額度可在多隻開放式基
金產品之間共享。開放式基金額度與其他產品或資金額
度相互調劑的，QFII機構應通過託管行向國家外匯管
理局提交《QFII投資額度調劑備案表》，經外匯局確
認同意後可調劑使用額度。

在投資本金匯入匯出方面，若QFII機構需延期匯入
投資本金的，應在本金匯入期滿前10個工作日，通過
託管行向外匯局提交相應表格，經外匯局確認同意後可
延期一次、最長6個月。QFII其他產品或資金需匯出本
金的，應通過託管行向外匯局提交申請，經外匯局確認
同意後，由託管行審核辦理匯出。
已取得QFII額度的機構，在發佈後一個月內，對已
取得的投資額度進行梳理，按照開放式基金額度、其他
產品或資金額度分類，填寫相關表格向外管局備案。
截至11月底，已有277家QFII合計獲批790.99億美
元的投資額度。

香港文匯報訊 滴滴快的昨日宣
佈，雅虎聯合創始人及雨雲創投創
始合夥人楊致遠，將擔任滴滴快的
董事會觀察員和公司高級顧問。
楊致遠於1995年與他人合作創立

了雅虎，並從1995年至2012年擔任
雅虎董事會成員。此外，他於2007
年至 2009年間擔任雅虎首席執行
官。在任職於雅虎期間，他領導了
多個專案，包括互聯網歷史上規模
最大的兩筆投資，即雅虎投資雅虎
日本和阿里巴巴集團。他亦是阿里
巴巴集團、聯想集團（0992）和
Workday Inc.的董事會成員，並從
2000年至2012年擔任思科董事。
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■孫國平指加拿大的產
油項目成功首次出油。

陳楚倩 攝

政府近年推出「長遠房屋策略」，
大舜基金認為政府提出十年建屋

48萬伙，只聚焦提供住房的套數，未
有提及人均居住面積標準及考慮香港
長期經濟社會發展的人口政策，因此
今次着眼研究香港2040年的願景，為
未來制定一個務實及靈活的規劃框
架。除建議人均居住面積外，亦評估
目前香港可供發展土地的局限，相關
建議已交予政府作參考。

人均居住實呎參考星洲
研究提議與同樣地小人多的新加坡
作比較，認為現時香港人均居住實用
面積只有約15平米，而新加坡的人均
居住實用面積卻達到30平米，即香港
的人均居住面積只及新加坡的一半。
建議至2040年前，香港的人均居住面
積應達到新加坡的75%，即公營房屋
達19平米（205方呎）、私營房屋達

36.6平米（394方呎）。

新增土地應付人口增長
報告亦參考本港過往人口增長速

度，估算本港至2040年人口將達到
900萬人，因此本港有必要新增土地。
預料未來的新增土地將會有80%來自
填海，其餘20%則靠開發郊野公園及
綠化地帶等。報告中雖然人口預測較
港府為高，但更多土地儲備並非壞
事，可預備作不時之需，本港的樓市
應達到4%至5%的自然空置率才算合
理和健康。

鼓勵理性討論開發郊園
大舜基金智囊團成員兼中原集團主

席施永青於記者會上表示，現時每逢
提及發展郊野公園便會出現「神聖不
可侵犯」的看法。他認為社會應建基
於數據分析，理性討論，「大家應該

傾吓具體點樣解決問題，好過只係進
行一啲原則性、教條化的反對。」
施永青續說，以往香港房屋政策

「重量不重質」，但本港為世界上相
對先進的地區，社會未來應同時「重
質」，若想提高人均居住面積，無可
避免需發展部分郊野公園土地及進行
填海，政府應帶頭凝聚社會共識。

適度引入優才增競爭力
他認為本港年輕人有強烈本土主

義，不歡迎外來人士，與本港國際大

都會的形象並不吻合，強調若本港期
望保持競爭力，就必須適度引入優
才，否則就只會令本港的優秀人才外
流，最終令本港走上老化城區的道
路。他建議，若不想被外來人口分薄
資源，政府可以考慮外來人口不給予
福利，換取市場支持增加外來人口。
另一智囊團成員張量童表示，其他國
家的新移民為當地帶來了新技術，幫
助當地經濟發展，認為本港有必要重
新思考推動經濟持續增長的動力來
源，及平衡各方面的發展。

施永青籲填海建屋增居住面積
香港文匯報訊（記者 顏倫樂）大舜基金昨發表研究報告，研

究香港至2040年的整體發展，建議人均居住面積應以新加坡的

75%作為參考，公營房屋達19平米（205方呎）、私營房屋達

36.6平米（394方呎）。基金指香港現時年輕人有強烈本土主

義，與本港國際大都會的形象並不吻合，建議適度引入優才。又

提到長遠規劃不能臨渴掘井，最近引起爭議的郊野公園發展並非

「神聖不可侵犯」，政府應基於更科學及宏觀的理據去討論。

■施永青（左）指，發展郊野公園應建基於數據分析並理性討論。旁為何鍾泰。
顏倫樂 攝

規劃先行的珠三角西岸交通樞紐引得新興龍頭產業紛至沓來

珠海 戰略引爆點珠海 戰略引爆點
三灶鎮位於珠海市西南部，是萬山群島中的第一大島。關於

三灶得名的傳說事實上與海上絲路密不可分—遠在漢代，三

灶等一些島嶼已經是海上交通的重要錨地。無數隻滿載絲綢和

瓷器的商船在這裡補充淡水糧食。唐朝時由於廣州成為東方貿

易大港，中國瓷器作為最重要的出口商品，開始沿廣州—波

斯灣航線輸出，而在此航線上三灶成為航道的必經之地。

■香港文匯報記者李芳珠海報道

「「一帶一路一帶一路」」三灶：

如今，重提「一帶一路」的國家戰略，三灶鎮也經過改革開放多年的磨
礪，已是潛龍騰淵，這個正成為珠三角西岸的交通樞紐和產業中心的

重鎮，有望成為珠海「一帶一路」戰略引爆點。

引爆點一：未來珠三角西岸的交通樞紐
參與「一帶一路」建設，珠海擁有得天獨厚的條件。而珠海打造互聯互
通走廊將是重中之重。在這個重要的「海陸空走廊」中，三灶是重要的節
點和引爆點。
這是因為三灶鎮所處的特殊地理位置，不久的將來她會成為珠三角西岸的
交通樞紐——珠海機場就在三灶鎮內，目前擁有30多條國內航線，並已與香
港機場達成合作協議，珠海機場將成為中國南方航空貨運物流中心。
●珠海港（南方深水港）距三灶鎮僅27公里，目前已有2個2萬噸級的

貨櫃碼頭投入使用，2個5萬噸級的貨櫃碼頭和4個10萬噸的首個泊位已建
成。屆時將實現珠海企業產品的國際海運直航，有效降低企業產品的運輸
成本。九洲港距三灶鎮也只有35公里，並且隨着九洲港貨櫃碼頭搬遷洪灣
港，則距離縮減至20公里。
●廣珠鐵路將於2008年開通，珠海總站距離三灶鎮僅20公里，國內運輸

快捷便利。廣珠城際輕軌、港珠澳大橋連接線——西延線、江珠高速公
路、西部沿海高速的開通，將使三灶鎮到達珠三角所有城市控制在1.5小時
以內。

引爆點二：未來珠三角西岸新興產業的中心之一
僅有得天獨厚的交通運輸條件是遠遠不夠的，更重要是要引爆產業、特

別是新興產業走向「一帶一路」的沿線國家。
近年來，三灶鎮以航空、生物醫藥、新能源三大產業為主攻方向，傳統
的電子電器產業又持續發力，產業強鎮建設格局已基本成型。目前，作為
珠海知名的工業強鎮，三灶經濟發展正一年一個台階，成為珠海工業發展
的亮點之一，也正在成為未來珠三角西岸新興產業的中心之一。
目前，以中航通飛為龍頭，位於三灶的珠海航空產業園已引進總投資數

以百億計多個航空要素項目，涵蓋了通用飛機製造、通用航空運營服務、
公務航空、飛行培訓、航空零部件製造、無人機研發生產等眾多領域。
截至現在，產業園已引進航空項目28個，引資金額達153.72億元。中航

通飛、西銳、利捷公務航空公司等一大批重大項目相繼落戶，中國首家私
人飛機4S店在園區開業，中航通飛首款自主研發的公務機——領世300正
式下線。與美國賽斯納合作建立合資公司，2016年，將推出具有國際先進
水平的高端公務機。
在三灶鎮定家灣，一個佔地面積約9.7平方公里的珠海生物醫藥產業園正
逐步顯現藍圖。其中，湯臣倍健投資近10億元在這裡建設其全球領先的膳
食補充劑專業生產基地，聯邦製藥投資9億元啟動大健康產業項目，加強保
健品和抗腫瘤產品開發。
現在，三灶生物醫藥產業基地共擁有12家高新技術企業，2家上市公

司。國家級重點產品9個，中國名牌產品4個，中國馳名商標2個，廣東省
名牌產品7個，廣東省著名商標13個。
而在老牌「汽車王國」德國，路上行駛的新能源大巴，卻來自中國，來
自三灶鎮的珠海銀隆集團。作為有巨大的發展潛力的新興產業，三灶鎮引
進的珠海銀通新能源有限公司在三灶共計劃投資50億元人民幣，第一期投
資9億元人民幣，三期全部投產後可形成年超過100億元的工業產值。目
前，三灶新能源產業基地內已有銀隆新能源、廣通汽車、黎明雲路等新能
源企業，產值超過30億元。

引爆點三： 500強帶動傳統產業迸發新活力
發展三大新興產業的同時，三灶鎮同樣沒有忘記「發家致富」的「第一
桶金」—電子電器等傳統產業。經過多年的發展，三灶鎮的傳統優勢電子
電器產業集聚效應不斷增強，競爭力持續提高。

今年1－7月份，三灶鎮的電子電器類企業總產值近63億元，同比增長
7%，佔總產值35%左右。如今，園區龍頭企業飛利浦電器公司新增的電動
牙刷和電熨斗兩條生產線，已順利落實新項目的投產，為三灶鎮傳統產業
的發展注入了新的強大動力。隨着飛利浦、博世安保、三井汽配、偉迪捷
電子一批世界500強和行業龍頭的發展壯大，轉型升級步伐的不斷加快，
三灶鎮的傳統產業也迸發出蓬勃生機。

引爆點四：三灶規劃先行未來完全城市化
今年4月23日，珠海市住建局官網公佈了《珠海市金灣區三灶鎮總體規
劃 ( 2010-2030 ) 》，明確了未來近20年三灶鎮規劃發展的藍圖。規劃顯
示，作為泛橫琴區域的一員，未來三灶將與橫琴、高欄港在交通銜接、生
態保護、旅遊開發、科教資源共享等方面，取得更密切的協作。此外到
2015年，人口規模控制在20萬人，比現狀增加約8萬人。中期2020年總人
口25萬人，遠期2030年總人口35萬人，遠期實現完全城市化。
作為「西江——珠江經濟帶」最重要港口，珠海正在成為連通大西南和

「一帶一路」沿線國家重要節點；作為「沿海沿江先進裝備製造產業帶」
亮點，珠海正在成為廣東通向「一帶一路」沿線國家的戰略支點和橋頭
堡。但在這些支點和橋頭堡當中，三灶無疑將成為重要的戰略引爆點。
我們將從三灶看到珠海的未來。

■■珠海市三灶鳥瞰圖珠海市三灶鳥瞰圖

■■中航通飛中航通飛 ■■珠海銀隆新能源汽車車間珠海銀隆新能源汽車車間


